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公司时讯

兴业银行
获 准 设 立 基 金 公 司

中国证券监督管理委员会 3 月 27 日核准兴业银行设立兴业基

金管理有限公司。这标志着兴业银行继设立兴业金融租赁有限责

任公司、收购并控股兴业国际信托有限公司之后，其综合化、集团化

发展战略再次取得重大进展。

兴业银行与中海集团投资有限公司共同发起设立基金管理公

司，公司注册地为福州市，注册资本为人民币 5 亿元，其中兴业银行

出资 4.5 亿元，占注册资本的 90%，中海集团投资有限公司出资 0.5

亿元，占注册资本的 10%，经营范围为基金募集、基金销售、特定客

户资产管理、资产管理和中国证监会许可的其他业务。
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继马云之后，史玉柱辞巨人网络CEO

互联网企业流行“早退”
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4 月 1 日，百度推出了一款电子商务产品——微购。
你 以 后 买 东 西 不 用 上 京 东 、1 号 店 ，在 首 页 输 入
iphone4s，结果第一条一款手机购买的页面就会出现，填
上基本信息再付款就可以在家等着收货了。

产品才推出一天，很多人就知道了。可见用户因为
想买东西而发出的搜索请求不少。按照百度的业务划
分，这属于一款商业产品，也就是说和品牌专区等出自同
一脉络。从广告产品的角度考量，它比竞价排名的转化
率更高，不仅购物程序简单，免除了注册等繁琐步骤，还
治愈了那些选择焦虑的用户。

既然百度在这么一个亦真亦假的日子推出这款产
品，那么我们也可以亦真亦假地想象一下微购的未来。

首先，微购可以成为所有 B2C 的大入口。就产品丰
富程度而言，还没有任何一家 B2C 能超越“淘宝+天
猫”。那所有 B2C 加在一起呢？至少可以一拼高下吧。
按照这个逻辑，百度可以从商品层面整合各家 B2C。

要论线上的信息整合和入口能力，百度可笑傲江湖，
但线下能力，百度一点都不擅长。与其这样，不如只做线
上部分，再把订单分给那些会做线下的。目前用户对单
一某家 B2C 的忠诚度还不够高，此时是百度进入电子商
务最后的机会。

无论用户多忠诚于一个品牌，最终购买的都是商
品。把搜索框变成商品的入口，百度这一刀“稳、准、狠”。

其次，百度可以用微购促进社交。众所周知，百度不
缺乏信息，缺乏的是“关系”。用户购物时，需要填写手
机、地址等基础信息。加上这些，一个百度账号携带的数
据就能落实到人。

从社交产品的角度考量，微购能产生基于“关系”的
内容。原来用户细碎的在各家网站上分享、点评商品，现
在这些内容可以被整合到百度一个平台上。下一步，如
果整合了数据，百度还可以建立横跨各家 B2C 的会员体
系，比如打通各家网站的积分，任何一家 B2C 的忠诚用
户都有动力主动转化成微购的忠诚用户。

第三，微购还可能成为移动互联网的一支奇兵。它
在 PC 上的界面大小，正好和智能手机屏幕差不多。只
提供一个商家选择，便捷的交易流程，这款具备移动互联
网用户体验的产品就能立即搬到手机上。

就算一个初步建立忠诚度的网购用户，购物行为也
是分散的，有时买书去当当、买化妆品去聚美，买生活用
品想去 1 号店，但手机屏幕的容量有限，我想随时看到我
想要的商品，但又不能同时下载二三十个客户端，用微购
就可以将几十个客户端压缩在一个入口内了。

百度能成就今天，基于一个前提，那就是互联网上
有太多的信息，用户必须用搜索来寻找。移动互联网
的信息不够丰富，也是百度移动互联网前进速度不够
快的客观原因。但 PC 和移动互联网上的商品信息是
可以共享的，这能成为百度在移动互联网的一个发力
点。如果可行，微购能促进网购用户使用百度，百度再
成为购物重要入口，如是正向循环，百度就有可能拥有
一个像微信那么惊艳的移动互联网入口，况且这个入
口天生能赚钱。

（中国企业家杂志社供稿）

百度微购的狂想
袁 茵

一踏进北京同仁堂
科技集团的片剂和胶囊
车间，记者便被浓浓的
中 药 香 所 吸 引 。 制 粒
机、高速压片机、烘干机
⋯⋯一系列机械化的生

产设备替代了人们印象中纯手工的制药工艺。据了解，目
前同仁堂系统已建立 28个生产基地、83条通过国内外认证
的现代化生产线，其自主研发的自动扣壳机、自动蘸蜡机等
大蜜丸包装设备成为国内同行业的首创。

“但是，目前同仁堂关键的前处理工序仍然沿用了传
统的加工炮制方法，采用人工挑拣原料、去毛、去刺等传
统手工操作。”北京同仁堂集团党委副书记陆建国告诉记
者，“‘地道、上等、纯净’一直是同仁堂选料的标准，黄连
得是四川的、白菊那得选杭州的，不是当地特产的中药，
那药力和药性都是有所区别的，达不到要求的一律不得
投入生产。”

对中药材优劣的鉴别方法在同仁堂传承了 340 多
年。同仁堂的技师们现在仍坚持传统的眼看、手摸、鼻闻、
口尝的鉴别方法，并与现代化检测技术结合实行药材检验

“双保险”。“无论到什么时候，同仁堂的药都要把质量放在
第一位，就算前处理加工成本再高、投入再大，我们也不能

有一点儿马虎。”陆建国说。
同仁堂舍得为保证质量投入成本，还为药品配备了专

属的“身份证”。北京同仁堂科技集团副总经理郭桂芹告诉
记者，药品“身份证”就是印在药品包装表面的条形码。通
过电脑或者手机上网，输入条形码，药品的生产时间、生产
地点、经营流转、库存及销售流向一目了然。“目前同仁堂占
销量 70%的产品都佩戴了药品电子监管码，药监码系统每
年人工、维护成本就有近千万元。”郭桂芹说。

“炮制虽繁必不敢省人工，品味虽贵必不敢减物力”是
同仁堂流传下来的古训。在同仁堂集团采访，记者随处都
可以见到这条古训。正是因为有了这样的理念，同仁堂才
有了今天的发展。据北京同仁堂集团总经理梅群介绍，
2012 年同仁堂销售额超过 200 亿元、年实现利润近 16 亿
元、集团总资产超过 170亿元。

作为老字号的中药店，同仁堂在面对“洋中药”充斥中
国市场的现象时也显露出了一份自信。梅群认为，中高端
中医药保健食品附加值较高，目前市场上日本的“汉方药”、
韩国的“中医保健”等海外中医药保健品多为单方剂，从产
品的配比、加工制造和效果来看远远不及中国传统中医药
产品。“这也证明了中国医药市场的开放程度较高，并且提
醒中国企业占领市场，加大开发国产保健品、滋补品以及营
养食品。”梅群说。

诚 信 擦 亮 同 仁 堂 金 字 招 牌
本报记者 苏 民 牛 瑾

本报讯 记者许红洲、实习生房信子报道：由中国民
族卫生协会健康饮水专业委员会主办的第四届中国国际
高端瓶装饮用水产业博览会近日在京举行。在高端水产
业论坛上，昆仑山携手 5100、帕米尔等国内外高端水品
牌共同发布中国雪山冰川水源保护宣言，呼吁社会公众
共同保护雪山冰川水源。

据了解，昆仑山一直在引领国内高端水行业的发展，
去年昆仑山天然雪山矿泉水以超过 41%的市场份额夺得
全国高端水销量冠军。

昆仑山携同业发布护水宣言

本报讯 记者李治国报道：模块化地毯制造和设
计商英特飞公司日前宣布在中国创建行业中首个能接
近有效完成生产周期从而实现材料 360 度循环的工艺
流程，同时还推出了由该工艺生产的含高比例循环材
料的国产新系列产品，推动地毯行业绿色生产。

据了解，英特飞的新工艺流程能够回收用过的地毯
模块和生产废料，并将其转化为再生原料，仅去年一年，
英特飞就运用新的工艺流程在全球成功从垃圾填埋场中
转化 1000万公斤的废旧地毯和废料。

英特飞推动地毯行业绿色生产

本报讯 记者管斌、通讯员陈学师报道：山东山水集
团近日荣获“IAIR 最佳公司领导奖”，这是全球水泥行业
首家摘取该项桂冠的企业。

据 了 解 ，IAIR（International Alternative In-
vestment Review）奖是一个用以奖励在全球金融和经
济领域表现优异企业的奖项，由IAIR读者、国际新闻工作
者及全球知名领导者通过独立问卷提名并评选得出。目
前，山水集团已是一家产能达 1 亿吨、遍布十几个省份的
水泥制造商，位列2012年财富中国500强第232位。

山水集团获 IAIR 最佳公司奖

本报讯 记者陈静报道：浪潮集团近日公布其 2012
财年业绩。2012 财年，浪潮集团通过实行积极的云计算
战略，全面向云计算转型，取得了平稳较快增长，实现营
业收入 401 亿元人民币。此外，浪潮还公布了 2013 财年
发展战略，大力推动区域、行业市场建设，加快推动云计
算落地，积极进行云计算技术创新和商业模式创新，加快
向服务供应商转型。

数据显示，浪潮在国内大企业集团 500 强排名中位
列 248 位，浪潮服务器连续 17 年蝉联国有品牌销量第
一。浪潮八路服务器市场占有率近 20%，已超越惠普，
居市场第二位。

401 亿元

浪潮营收实现平稳增长

4 月 9 日，我国海上第一个大型深水气田“荔湾 3-1”气田中心平台组块陆地建造项目在山东青岛中海油建造基地

完工。平台上船调试后将于 5 月底完成组块浮托，预计 9 月投入生产。图为黄岛边检站警官在工程现场设立警戒标

识，确保平台组块拖拉上船顺利实施。 本报记者 刘 成 通讯员 鲁 瑜摄影报道

本报讯 记者宋美倩、通讯员王

海报道:今年一季度冀中能源首战告
捷，销售收入达到 500 亿元，实现利
税突破 19 亿元，增速继续在全国煤
炭行业前 10 强中领先，各项指标再
创河北省国企新高。

今年以来，虽然煤炭市场疲软困
扰，但冀中能源坚持以稳增长为重
点，克服多种制约因素，企业各板块
得以稳中有进。在煤炭主业方面，该
集团一手抓“内稳外扩”，一手抓

“高效矿井建设”。省内矿区重点实施
精采细采，通过技术进步、优化设

计，最大限度回收煤炭资源，稳定生
产规模。省外以山西、内蒙古、新疆
作为重点发展区域，加速推进煤炭资
源整合和项目开发，把资源优势转化
为产能优势。同时，以大型化、重型
化、智能化、成套化为方向，采掘机
械化程度和生产集约化水平大幅提
升。首季完成原煤 3357 万吨,实现销
售收入超过 400亿元。

此外，冀中能源所属制药、航
空两大产业也不断释放快速增长能
量。华北制药按照既定的“123”目
标，加快推进新园区重点项目一体

化 运 营 ， 全 面 实 施 新 制 剂 、 白 蛋
白、抗肿瘤、保健品、新药研发等
产业链完整构建和升级再造，首季
实现销售收入 50 亿元。河北航空强
化基础管理，提升运营品质，切实
降 低 运 营 成 本 ， 优 化 航 线 网 络 布
局，已经达到了盈亏平衡的自主运
营、自我发展。

集团董事长王社平表示，2013
年，冀中能源要建成 5 个年产 500 万
吨以上矿井，16 个年产 200 万吨以
上的矿井将集团将实现煤炭产量 1.33
亿吨。

一季度销售收入达 500亿元

冀中能源多业发展“开门红”

本报北京 4 月 10 日讯 记者郭文鹃

报道：“这次发布会也是我的告别会，今
后大家很难再看到我了。”4 月 9 日晚间，
游戏运营商巨人网络 CEO 史玉柱在公司
新款游戏 《仙侠世界》 发布会上宣布，因
个人原因辞去公司 CEO 一职，留任董事
会主席。这一变化会从今年 4 月 19 日生
效，其继任者也将在当日宣布。

次日凌晨，史玉柱也在自己新浪微博
上发布消息称：“已公告我辞去巨人网络
CEO，至此我已不担任任何公司实职，终
于彻底退休了，把舞台让给年轻人。告别
江湖后，我的主营业务是玩，副业是搞些
公 益 。 江 湖 好 汉 们 ， 忘 掉 史 玉 柱 这 厮
吧。”这条微博随即引来广泛关注。

美 股 市 场 对 此 消 息 作 出 了 迅 速 反
应 。 巨 人 网 络 在 开 盘 微 涨 之 后 股 价 跌

至 6.55 美元，跌幅 0.68%。但担忧并未
膨 胀 ， 稍 后 股 价 便 开 始 反 弹 ， 截 至 北
京 时 间 凌 晨 4 点 ， 股 票 收 盘 在 6.66 美
元，涨幅 1.06%。

大洋彼岸资本层面的波澜不惊无法掩
盖中国网民的热血澎湃。毫无疑问，尽管
饱受争议，史玉柱曾是一代青年心中的偶
像。得知偶像隐退消息后，不少网友发文
评论，史玉柱 51 岁就回去“养老”未免
太过可惜，而且不知道是否有人能够顺利
接棒。

在“后史玉柱”时代的接班人问题
上，史玉柱表示，因要遵守相关上市公司
法律而不予回答。但其回答中也透露出一
些信息，比如当被问到“倾向于空降兵还
是内部选拔时”，史玉柱说，空降的代价
高、成功案例少，“大树一定要从土地上

自己生长出来”。另外史玉柱还明确提到
继任者一定会是年轻人，但不会是自己的
女儿。

然而，易观国际的游戏分析师薛永峰
认为，其实很早以前，史玉柱就已经开始
策划自己的“离职”了，这个决定是“蓄
谋已久”的。“像现在巨人董事及总裁刘
伟女士和常务副总裁纪学锋接班的可能性
都比较大。刘伟曾先后担任过上海黄金搭
档生物科技有限公司总经理和上海健特生
物科技有限公司总经理等职务，是优秀的
管理型人才；而纪学锋对游戏产品特别敏
感，曾担任 《征途》 主策划、巨人网络征
途事业部总经理。不过最后鹿死谁手还是
未知。”

有业内人士指出，史玉柱的“知难
而 退 ” 和 “ 培 育 新 人 ” 是 很 明 智 的 做

法。互联网是个走在流沙上的行业，企
业想要存活就需要不断地更新“大脑”。
今年 3 月以来，腾讯联合创始人陈一丹

（42 岁）、阿里巴巴马云 （49 岁） 和“巨
人”史玉柱 （51 岁） 的先后辞职恰好印
证了这个趋势。

不过，也有专家认为，史玉柱辞职亦
与巨人网络的经营现状有关。事实上，近
两年在手机游戏、网页游戏的冲击下，网
络游戏商业绩纷纷遭遇了“滑铁卢”。盛
大游戏 2012 年第四季度财报显示其净利
润为 2.14 亿元人民币，同比下降 29.6%。
巨人网络的情况也不乐观。去年四季度，

“巨人”归属股东净利 8270 万元，环比下
降 73.5%，同比下降了 66.4%。在薛永峰
看来，和其他网商一样，巨人游戏这两年
创收增长速度有明显减缓趋势，目前在游
戏市场“巨人”排名比较稳定，位于腾
讯 、 网 易 、 盛 大 、 畅 游 、 完 美 之 后 。

“2006年，‘巨人’凭 《征途》 一款网游就
可以上市纽约交易所，可见这款游戏影响
之大。然而近年来，‘巨人’都没有其他杀
手级产品替代。新发布的 《仙侠世界》 从
题材到玩法来看都是一部大作，被‘巨
人’寄予厚望，但市场反应仍待观察。”

很早以前，史玉柱就已经开始策划自己的“离职”了。有业内人士指出，

史玉柱的“知难而退”和“培育新人”是很明智的做法。互联网是个走在流沙

上的行业，企业想要存活就需要不断地更新“大脑”


